



UNIVERSIDAD CATÓLICA  
de Colombia  
Vigilada Mineducación



## PROPUESTA DE SERVICIOS



Síguenos en:





## PROPUESTA PARA LA IMPLEMENTACIÓN DEL SEMINARIO INTERNACIONAL

2

### Seminario internacional: Los derechos humanos y la justicia transicional

#### 1. Presentación

La Universidad Católica de Colombia es una Institución de Educación Superior fundada en el año 1970, creada con el objetivo de ofrecer una formación integral, basada en los principios del humanismo cristiano. Desde entonces, la Universidad ha trabajado en la formación de líderes comprometidos con la sociedad, a través de una amplia oferta académica en pregrado, posgrado, investigación y extensión. Cuenta con una acreditación de alta calidad otorgada por el Ministerio de Educación Nacional, lo que garantiza la excelencia académica y la constante búsqueda de la mejora continua en sus procesos y servicios. Esta acreditación se suma a otras certificaciones y reconocimientos obtenidos por la universidad a lo largo de su historia, como el sello de calidad ISO 9001-2015 y las cuatro estrellas obtenidas en el ranking internacional QS.

#### 2. Contexto de Bogotá

Seminario internacional: Los derechos humanos y la justicia transicional.

En Colombia y en particular su capital Bogotá los derechos humanos se basan en la idea en que todas las personas merecen un trato justo, igualitario y respetuoso con derechos y libertades garantizados y protegidos por el gobierno y la sociedad, y más aún desde la propia constitución política del país que descentraliza en sus entidades territoriales como un Estado intervencionista, paternalista, respetuoso por la dignidad humana y los derechos inalienables de la persona, es decir, una constitución humanista.

Sobre esta temática, trabajamos fuertemente frente a los informes que realiza el comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos que para nuestra Bogotá se apoya en la Personería de Bogotá desde la delegación de Derechos Humanos y la Defensoría del Pueblo.

A pesar de que Colombia ha sido un país víctima de flagelos que menoscaban los derechos humanos, ha venido fuertemente trabajando en desafíos para la paz y un ambiente de seguridad en su capital en el que se han analizado medidas judiciales, políticas y policiales para el respeto de los derechos de los coasociados colombianos y en particular de los bogotanos.

Bajo este contexto se ha hecho un trabajo interesante teniendo en cuenta herramientas e instrumentos para ir erradicando a la impunidad, entre ellos la justicia transicional que para el caso colombiano se ha utilizado el derecho a la verdad como pilar fundamental para lograr la justicia y la reparación y ha sido un paso importante hacia la paz, en particular frente a la negociación con lo que en su momento teníamos como grupos armados, trabajando alternativas jurídicas y herramientas de justicia frente a la justicia penal, la verdad judicial, las reparaciones y por supuesto las respectivas indemnizaciones, llegando a una etapa de posconflicto basado en esfuerzos de paz sostenibles.



Esto ha hecho a su vez que la Universidad Católica de Colombia y su programa de Derecho que centran su misión y su trabajo académico en la persona, hayan conformado grupos de investigación en la temática, asignaturas y trabajos en general de investigación que avancen frente a los conocimientos en los derechos humanos y en la justicia transicional muy en coherencia con una constitución humanista cuyo principio fundamental es el estado social de derecho, el principio más relevante hoy por hoy del Estado colombiano y por supuesto de sus entidades territoriales como Bogotá que conlleva a un trabajo con un objetivo que es el bien común, el desarrollo de un Estado bienestar, la propuesta de la solidaridad, la procura de un mínimo existencial para los coasociados colombianos, un Estado promotor y finalmente un respeto hacia la dignidad humana como un principio y un derecho fundamental de Colombia, sobre la base de un trabajo de interacción entre el Estado y la sociedad.

Así las cosas, como se expresó anteriormente frente al Proyecto Educativo Institucional y del programa que centra el trabajo académico en la persona, desde el programa de Derecho se destaca por:

- Contamos con Acreditación de Alta Calidad otorgada por el Ministerio de Educación Nacional.
- Disponemos de Acreditación Internacional de Alta Calidad otorgada por la Agencia Acreditadora de Chile, siendo el único programa del país con una acreditación a ese nivel.
- Tenemos un convenio con la Universidad Católica de Ávila en España para doble titulación, con homologación de parte de las materias de nuestro programa.
- Poseemos un convenio de segundo título en Ciencias Políticas con la Universidad de Burgos en España, programa en la modalidad virtual en el que se homologan parte de las asignaturas del programa de Derecho.
- Realizamos cursos de movilidad internacional a universidades de Granada, Jaén, Málaga, Almería (España), Puebla (México), Buenos Aires (Argentina) y Lima (Perú), que se homologan por asignaturas del programa y sirven para cumplir requisitos de grado (preparatorios y trabajo de grado).
- Reservamos un tiempo apropiado para el trabajo independiente de los estudiantes, con clases de lunes a viernes (el sábado no se imparten clases en el nuevo plan de estudios).
- Nuestros egresados tienen una muy alta tasa de empleabilidad de acuerdo con el Observatorio de la Educación Superior del Ministerio de Educación Nacional.
- Nuestra Facultad cuenta con un centro de investigaciones, cuyos grupos de investigación se encuentran entre los mejor categorizados en el país. En los rankings, elaborados con los resultados de las últimas tres convocatorias del Ministerio de Ciencias ha ocupado el 3°, 2° y 2° puestos a nivel nacional, entre casi 200 programas de Derecho.
- Las calidades de la formación académica de los profesores del programa son excelentes. Somos el segundo programa de Derecho a nivel nacional con más profesores titulados como Doctores.
- Nuestro programa es el único en Colombia con profundización en la formación en competencias profesionales, en tres grandes áreas: tribunales, administración pública y empresa privada.
- Nos identifica un enfoque de enseñanza que tiene como eje el respeto y reconocimiento de la dignidad humana y los derechos inalienables de la persona. Es un proyecto educativo centrado en la persona.



### 3. Objetivo

Analizar el enfoque internacional con el propósito de conocer herramientas y casos prácticos teóricos y reales en el que se analice algunas herramientas jurídicas para abogar sobre los derechos humanos, comprendiendo sus fundamentos desde la evolución histórica hasta sus sistemas de protección, su clasificación, acciones de protección y defensa y violaciones.

### 4. Metodología

El seminario se tomará en modalidad presencial en las instalaciones de la Universidad Católica de Colombia durante cuatro días. Las estrategias pedagógicas estarán basadas en estudios de casos, clase magistral y talleres, teniendo en cuenta se desarrollarán con el apoyo de sesiones de carácter participativo con aprendizaje experiencial, lecturas, análisis de casos, videos y trabajo autónomo. Como parte de la inmersión cultural se tendrá un espacio para visitar sitios de interés innovadores que afianzan los conocimientos obtenidos en las sesiones presenciales.

Para la modalidad presencial se contará con un salón que cuenta con todas las ayudas audiovisuales y tiene capacidad atender de manera cómoda a los estudiantes.

### 5. Contenido Temático

#### 5.1. Particularidades:

Actividad académica de 8:00 a.m. a 12:00 p.m. y de 02:00 p.m. a 04:00 p.m. con los siguientes abordajes:

##### Día 1:

- Introducción a los derechos humanos.
- Análisis conceptual.
- Diferenciación entre derechos humanos y derechos fundamentales y perspectivas desde la Constitución Política de 1991.

Metodología: sesión teórica y práctica que se desarrolla con charla magistral y taller participativo basado en el análisis de la jurisprudencia por parte de la corte constitucional partiendo de las tutelas efectos interpartes.

##### Día 2:

- Mecanismos y herramientas de protección de los derechos fundamentales en Colombia.



Metodología: sesión práctica en la que se analiza cada uno de los mecanismos de protección como el derecho de petición, la tutela, acciones contra la violencia intrafamiliar, la acción de grupo y acción popular y acción de cumplimiento entre otros tipos de acciones.

Día 3:

- El sistema interamericano de derechos humanos
- Análisis teórico y casuístico.

Metodología: Mesa de trabajo con sesión magistral inicial que ahondará en el análisis teórico y casuístico analizado desde las sentencias de la corte interamericana, la corte penal internacional frente a casos específico.

Día 4:

- La justicia transicional.
- Cierre cultural.

Metodología: Sesión tipo conversatorio participativo con el enfoque del manejo dado por los países latinoamericanos y de otras latitudes en particular el proceso de paz que se dio por justicia transicional en Colombia.

Día 5:

- Visitas técnicas a espacios de ciudad:

SITIO	DESCRIPCIÓN	REFERENCIA
Congreso de la República	Sede de la legislatura bicameral de la República de Colombia integrado por el Senado y por la Cámara de Representantes.	



Tribunales	Espacio para que jueces penales difundan y publiquen información en los temas de actualidad jurídica y judicial, desde la perspectiva del quehacer de su gestión	
La Candelaria y Centro Histórico	Recorrido turístico: Revisión de dinámicas y economías locales	

## 5.2. Sitio de ejecución:

Universidad Católica de Colombia

Sede 4: Ubicada en la carrera 13 con calle 47. Un edificio ecoamigable, bioclimático y con tecnología de punta, destinado a la docencia, investigación y extensión de los programas académicos de la Universidad. Es decir, un edificio 100% para los estudiantes.

Las aulas facilitan los procesos de formación, apoyados en recursos tecnológicos de punta, con sistemas multimedia interactivos. (Vínculo a uso de las botoneras). Además, el piso insonorizado de todo el edificio, permite crear espacios de esparcimiento en los pasillos, sin necesidad de interrumpir las clases.





## 6. Propuesta Económica

El valor total de la presente oferta es la siguiente:

Número de participantes	Valor en USD* por persona
15 - 19	537,5
20 - 30	475,8
TDR: * del día de pago USD	

Nota: La cantidad de personas para abrir el grupo mínimo es de 15 personas.

El valor incluye:

- Participación en la agenda académica planteada.
- Constancias de participación.
- Traslado Aeropuerto – Hotel en el día 1 y el último día.
- Traslado Hotel – Universidad Católica de Colombia – Hotel entre el día lunes a jueves para la jornada académica.
- Traslado al recorrido académico y recorrido histórico – turístico.
- Servicio de alimentos y bebidas: Almuerzos durante los cuatro días de actividad académica.
- Servicio de refrigerio en el recorrido histórico – turístico.

No incluye:

- Tiquetes aéreos.
- Alojamiento.
- Desayunos y cenas.
- Seguros.

**Nota 1:** De acuerdo a la Ley 30 de 1992, que en su artículo 92 establece: “*Las instituciones de Educación Superior, los Colegios de Bachillerato y las Instituciones de Educación no Formal, no son responsables del IVA...*”

Valores agregados:

- Fase de planeación en donde se articulen las necesidades y expectativas de formación de la con el contenido de las actividades académicas a desarrollar.
- Realización de una campaña de expectativa en donde se generen piezas de difusión con contenido disruptivo con el propósito de incentivar y motivar la participación en la actividad académica.



- Reunión previa de alineación de contenidos y desarrollo programa académico para desarrollo material de apoyo.
- Evento de cierre para entrega de las constancias de participación con el 80% de la asistencia.
- El precio corresponde a la implementación para el mes de octubre o noviembre del 2024.

## 7. Forma de pago

La Universidad Católica de Colombia está en capacidad de recibir pagos del extranjero vía Flyware, previo envío de la fotocopia de documento de identidad, correo, dirección de domicilio y teléfono de contacto. Sin embargo, se sugiere definir en una mesa técnica cómo se hará el recaudo.

## 8. Vigencia

La presente propuesta tiene un periodo de vigencia de sesenta (60) días calendario, contados a partir de la fecha de presentación. Una vez transcurrido este tiempo, se deberá solicitar una nueva oferta.